

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72.335, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VI.—Núm. 1.445

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.335

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 13 LUNES, 17 DE SEPTIEMBRE de 1928

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

El temporal reinante

Se teme que los habitantes de Puerto Rico sufran los efectos del hambre. SAN JUAN, 16.—A consecuencia del violentísimo ciclón que ha arrasado la isla, se teme que sus habitantes sufran los efectos del hambre por las dificultades para el aprovisionamiento y comunicación.

El rector de la Universidad de Puerto Rico pide urgentemente socorros. La ciudad universitaria ha sufrido enormes daños.

Se desconoce todavía el número total de muertos; se teme, sin embargo, que las víctimas del temporal sean numerosas. La mayor parte de los habitantes se encuentran sin hogar.

El huracán se corre a toda velocidad hacia el Norte, y se teme que hoy llegue a las costas de Florida.

No se tiene ninguna noticia de los barcos que se encontraban en la ruta seguida por el ciclón, temiéndose, por tanto, que muchas embarcaciones se hayan ido a pique.

Se cree que el "Orcoma" está en el trayecto del tornado.

NUEVA YORK, 16.—Se cree que el paquebote "Orcoma", a bordo del cual se halla el señor Chamberlain, y que se dirige hacia la Habana, se halla exactamente al paso del tornado desencadenado estos días sobre el mar de las Antillas.

Las regiones del noroeste de Nebraska y suroeste de Dakota han sufrido considerables daños a consecuencia del huracán, quedando destruidas numerosas fincas de recreo.

Para restablecer las comunicaciones. SAN JUAN, 16.—Todos los campesinos trabajan activamente para restablecer las comunicaciones con el interior de la isla.

En la capital, los teatros y todos los espectáculos públicos han cerrado sus puertas, y hoy no se ha publicado ningún periódico.

Miles de personas, a las que el ciclón ha dejado sin albergue, han pasado la noche refugiados en los edificios públicos.

Se teme que cuando las comunicaciones con el interior sean restablecidas se conozcan más detalles sobre la magnitud de la catástrofe y que haya numerosas víctimas.

Detalles de un testigo presencial. WASHINGTON, 16.—El rector de la Universidad de Puerto Rico, Mr. Thomas Eliot Benner, remite los primeros detalles dados por testigos del huracán.

Dice que en un radio de siete millas alrededor de San Juan de Puerto Rico, todas las plantaciones de coco y plátanos han sufrido daños de gran consideración.

La cosecha de árboles frutales ha quedado casi totalmente destruida.

Se cree que por lo menos el 80 por 100 de las edificaciones han sufrido grandes desperfectos.

Centenas de familias están inminentemente amenazadas por el hambre y las enfermedades.

Mr. Benner dice que el huracán alcanzó su mayor intensidad a las cuatro y media de la tarde del jueves, prolongándose por espacio de seis horas, durante las cuales el viento alcanzó una velocidad de cien millas por hora.

Las plantaciones de café de los alrededores de San Juan, que en su mayor parte estaban ya vendidas a los compradores europeos, han quedado casi totalmente destruidas.

El número de víctimas en Puerto Rico. WASHINGTON, 16.—El gobernador de Puerto Rico comunica por telegrafía sin hilos al departamento de Estado, que, según sus noticias, el número de víctimas asciende a diez muertos y ochocientos heridos.

Como continúan interrumpidas las comunicaciones entre San Juan de Puerto Rico y el resto de la isla, no se tienen noticias de los daños sufridos por las demás poblaciones. Se teme que sean muy considerables.

Se reciben noticias del "Orcoma". NUEVA YORK, 16.—Se ha recibido un "radio" del paquebote "Orcoma", que lleva a bordo al señor Chamberlain, diciendo que el tiempo es, en general, bueno.

Este "radio" confirma, por lo tanto, la creencia de que el navío se desvió de su ruta para evitar el ciclón, y continúa su viaje.

El "City of New York" capó el temporal. SAN FRANCISCO, 16.—El buque explorador "City of New York", que forma parte de la expedición del capitán Byrd al Polo Sur, radiotelegrafía haber escapado milagrosamente de un desastre por haber tenido que sortear el huracán en su viaje a Panamá.

Dice que gigantes olas se estrellaban furiosamente contra el casco del buque, elevándose hasta la altura de los mástiles. La cubierta del buque ha resultado con averías de gran consideración.

Un León en China.—Naufragan veinte embarcaciones. SHANGHAI, 16.—Un tifón de extraordinaria violencia en la desembocadura del Yang-Sé-Kiang ha producido el naufragio de una veintena de barcos de pesca. Hasta ahora se está sin noticias de más de 150 pescadores.

Alimentos y material sanitario. WASHINGTON, 16.—El departamento de Marina ha ordenado que un destructor

marche inmediatamente con rumbo a San Juan de Puerto Rico, a toda velocidad, conduciendo alimentos y material sanitario, para auxiliar a los damnificados por el huracán.

Este se dirige ahora hacia Miami (Florida).

Otro ciclón en Norteamérica.—Más de cuarenta muertos y muchos heridos.—Importantes daños.

NUEVA YORK, 16.—El tornado que hizo sentir sus efectos en los estados de Nebraska, Illinois, South Dakota y Wisconsin causó la muerte a cuarenta y tres personas y daños materiales por valor de varios millones de dólares.

El número de heridos es considerable. Se huende una fábrica y sepulta a varios centenares de obreros.—Van extraídos treinta cadáveres.

ROCKFORD (estado de Illinois), 16.—Un violentísimo tornado se ha desencadenado sobre esta ciudad, causando muchas víctimas y enormes daños materiales.

El edificio de una fábrica se vino abajo cuando los obreros trabajaban en sus faenas diarias. Varios centenares de obreros quedaron sepultados bajo los escombros del edificio. Hasta ahora se han extraído treinta cadáveres. Se cree que entre los escombros hay todavía unos setenta y cinco cadáveres. Unos ciento cincuenta obreros que resultaron heridos a consecuencia del hundimiento lograron salir de entre los escombros y han sido conducidos al hospital.

Se han derrumbado también otros edificios de la población, y la mayoría de ellos han sufrido daños de consideración.

El tornado se presentó con un ruido ensordecedor, poniéndose el cielo completamente negro.

Los hundimientos fueron ocasionados principalmente porque la lluvia torrencial que cayó sobre la ciudad resquebrajó los muros, y al abrirse éstos se derrumbaron los pisos. Por esta causa los obreros que se encontraban en la fábrica no tuvieron tiempo para poder escapar y quedaron sepultados bajo los escombros.

Los muertos son cuarenta y seis. CHICAGO, 16.—Se tienen nuevas noticias del tornado que se ha desencadenado sobre los Estados de Nebraska, Illinois, South Dakota y Wisconsin.

El número de muertos conocido hasta ahora es de cuarenta y seis. Los daños causados se estiman en más de dos millones de dólares.

Las últimas noticias dan cuenta de que en la ciudad citada han ocurrido dos nuevos fallecimientos de víctimas de la catástrofe. Asimismo participan de los Estados de Nebraska y South Dakota que se han producido otras doce defunciones.

En España.—El río desbordado. ALMERIA, 16.—A consecuencia de la tormenta que descargó en Jérgal se desbordó el río Andarax, y la avenida fué anunciada a los pueblos ribereños por medio de cohetes y caracolas. Se inundaron algunas casas bajas.

Más noticias de Jérgal y Tabernas. ALMERIA, 16.—Los daños causados en Jérgal durante la tormenta son muy importantes. Predios enteros plantados de parrales fueron arrasados por el turbión. En la demarcación de Tabernas, una chispa eléctrica mató a Rafael Usero, de treinta y cuatro años, que se había refugiado bajo un árbol.

Inundaciones. MAHON, 16.—Durante las primeras horas de esta tarde se ha recrudecido el temporal de aguas que había comenzado en la madrugada última. Llovió torrencialmente, y las aguas inundaron numerosos edificios. Muchos vecinos se vieron obligados a desalojar sus domicilios precipitadamente. No hay noticias de que haya ocurrido ninguna desgracia personal. Los campos se hallan inundados.

También lo están algunos almacenes del muelle, alguno de los cuales ha sufrido desperfectos. Uno inmediato a la Liga Marítima se ha derrumbado.

Varias tormentas.—Una mujer muerta.—Destrozos. MOTRIL, 16.—Ha descargado una fuerte tormenta seguida de lluvia torrencial.

A consecuencia de ella ha aumentado notablemente el caudal del río Guadalfeo y la rambla de la Vega.

En general, la lluvia favoreció las cosechas.

—En el pueblo de Polopos descargó una tormenta que produjo daños incalculables. Inutilizó la fuente pública que abastece al vecindario. Se desbordaron las ramblas y barrancos y quedaron destruidas las paredes del cementerio.

Las aguas arrastraron a una mujer, vecina de La Mamola, que pereció ahogada.

Las Cámaras francesas. PARIS, 16.—El "Journal" dice que en el Consejo de ministros de ayer se fijó la fecha de 13 de noviembre para la reanudación de los trabajos de las Cámaras.

El Shah de Persia volverá a Francia el próximo invierno.

PARIS, 16.—El Sha de Persia vendrá este invierno a Francia, después de haber visitado Egipto.

El ministro de Persia en El Cairo ha anunciado ya oficialmente al Gobierno egipcio este viaje.

Ecos de sociedad

Con motivo de la fiesta nacional de Méjico, que se celebraba ayer, a las once y media de la mañana, se verificó en la Legación de dicho país en Madrid una recepción, a la que concurrieron numerosos elementos de la colonia mejicana.

Hicieron los honores el ministro de Méjico, don Enrique González Martínez, con su distinguida esposa.

El acto resultó brillantísimo. El señor González Martínez, en tono familiar pronunció un discurso, muy celebrado, dirigido a los individuos de la colonia allí reunidos, haciendo resaltar la confraternidad existente entre España y Méjico, así como la excelente acogida que los súbditos mejicanos han encontrado en nuestro país, a la que debían mostrarse todos tan agradecidos.

Con motivo de dicha fiesta, el sábado anterior, por la noche, la colonia mejicana se reunió en un banquete, en el café María Cristina, asistiendo numerosísimas personas y haciendo uso de la palabra el agregado comercial de dicho país, quien se congratuló asimismo de la excelente situación de relaciones entre los dos países amigos.

Leemos en un periódico de Vitoria que la señorita Cristina de Arteaga, hija de los duques del Infantado, va a pasar una temporada en Vitoria, huésped de los señores de Madariaga, completamente restablecida de su pasada enfermedad.

Se han trasladado de San Sebastián a Aravaica, la marquesa viuda de Marbaix; de Liérganes a San Sebastián, el conde de Finat; de San Sebastián a París, el conde de Eleta; de Málaga a Caba, don Luis Pallarés Delsors, y de Bruselas a Londres, el duque de San Pedro de Galatón.

A Jaén ha marchado el conde de Corbul.

Han regresado: de Las Navas del Marqués, don Alejandro Moro; de Robledo de Chavela, la señorita Carmen Cosío; de Guadalupe de la Sierra, don Juan José Ibáñez.

El Rey de España en Suecia. Detalles de la visita al acorazado "Sverige".

ESTOCOLMO, 16.—Se conocen detalles de la visita a bordo del acorazado "Sverige"—buque de guerra donado a la Marina sueca por suscripción voluntaria entre todas las clases sociales de Suecia—de los Soberanos español y sueco.

En el muelle de la estación naval de Skepsholmen, de donde salió la comitiva regia, hasta el lugar del fondeadero del acorazado en la rada, se hallaban formados varios destacamentos de Marina al mando de oficiales.

La salida del "sloop" real fué saludada por las baterías de tierra y los buques de guerra fondeados en la rada.

A bordo del "Sverige", los Soberanos fueron recibidos por el comandante del acorazado, capitán de corbeta conde Moerner, y los comandantes del acorazado "Drottning Victoria" y los cuatro contratorpederos que dieron escolta al "Príncipe Alfonso" a su entrada en Estocolmo.

Después de pasar revista ambos Soberanos a la tripulación del buque, el almirante Riben hizo entrega al Monarca español, en nombre de los oficiales de la Marina sueca, de un modelo de navío de los usados por los "wikings" de los antiguos tiempos de la historia de Escandinavia, construido en plata.

Don Alfonso dió las gracias por el valioso presente, declarando que se sentía orgulloso de pertenecer a la Marina sueca.

Terminada la visita al navío, los Reyes y el séquito regresaron a tierra, saludados de nuevo por las salvas de artillería, desembarcando en la estación naval mientras las músicas interpretaban el himno nacional español.

Visita al Ayuntamiento. ESTOCOLMO, 16.—El Rey de España y el Rey de Suecia, con sus séquitos respectivos, han visitado el Ayuntamiento de la capital, siendo recibidos por los más eminentes miembros del Consejo municipal y otros representantes de la ciudad.

Los Soberanos español y sueco atravesaron los diferentes salones contemplando cuanto de notable encierran éstos y firmaron en el libro de visitantes del Ayuntamiento.

Visita a los Museos. ESTOCOLMO, 16.—Después del almuerzo, el Rey Alfonso, el Rey Gustavo, el príncipe real y la princesa real, con sus séquitos respectivos, se trasladaron a Djurgården, pasando unas horas en el Museo de Nordiska, el Museo Etnográfico de Skagen al aire libre y el Museo de los Antiguos Trofeos de Guerra.

El Rey de España mostróse muy interesado por los trajes nacionales y provinciales y pidió informes de los trabajos llevados a cabo para dar nueva vida a las antiguas artes y oficios populares, declarando ser de opinión de que tal ejemplo deberá ser imitado en España.

Los dos Soberanos permanecieron largo rato en la cafetería de los lapones del norte lejano, conversando con los lapones.

El Monarca español ofrece una comida de gala. ESTOCOLMO, 16.—En la Legación de España, situada en el parque de Djurgården, en el antiguo palacio del príncipe Carlos, se ha celebrado una comida de gala con que el Rey de España ha obsequiado a S. M. el Rey de Suecia.

Además de los dos Soberanos han asistido el príncipe Carlos y el príncipe Eugenio, el ministro sueco de Negocios Extranjeros, señor Loforen; el mariscal del Reino, señor Pritzakoeld; el ministro de Suecia en Madrid, señor Danielsech; el conde de Xauen, el marqués de Someruelos, el señor Espinosa de los Monteros, los oficiales suecos agregados a la persona de Don Alfonso XIII y el séquito del Rey de Suecia.

Esta noche, a las nueve y media, comenzará la representación de gala organizada en la Opera en honor de S. M. el Rey de España, poniéndose en escena "Turandot", de Puccini.

Otra comida de honor. ESTOCOLMO, 16.—Cerca de los Museos, llamado Skagen, la ciudad de Estocolmo ha dado otra comida en honor de la tripulación del crucero "Príncipe Alfonso". Durante la comida, una banda de la Marina sueca interpretó diferentes piezas.

Detalles de una función de ópera. ESTOCOLMO, 16.—La función de gala organizada en la Opera en honor de el Rey de España dió comienzo a la hora anunciada.

Al entrar en la sala el Soberano español acompañado del Rey Gustavo de Suecia, la orquesta ejecutó la Marcha Real española que el público escuchó puesto en pie.

Después, el director de la Opera dió un "¡Viva el Rey de España!", que fué contestado con entusiasmo por todos los concurrentes.

A la representación asistieron, además de los dos Soberanos, los miembros de la familia real sueca, princesa Alicia de Grecia, Gobierno, Cuerpo diplomático, séquito de los Monarcas, altos funcionarios de la corte, oficiales y marinos españoles y suecos y numerosas damas.

Terminada la representación, los Reyes aplaudidísimos como a su entrada, salieron a la calle, donde fueron ovacionados con entusiasmo por la muchedumbre que allí se había congregado.

La lucha contra la charlatanería y la superstición. BUDAPEST, 16.—Organizada por la Unión Médica húngara se ha inaugurado ayer en el Museo de Higiene Social una Exposición consagrada a la lucha contra el charlatanismo y la superstición.

En esta Exposición se muestra un cuadro completo de la historia de las supersticiones médicas, desde los tiempos y los pueblos más primitivos hasta las aberraciones y retrasos de la civilización contemporánea, presentándose los más diversos instrumentos y medicinas, útiles de magia y charlatanismo, fetiches, amuletos y otros objetos de magia, invocación al diablo, etcétera.

Una sección especial está consagrada a la lucha contra el alcoholismo, y en otra se demuestran los daños causados por la mayoría de los métodos llamados de belleza y los procedimientos curativos de los charlatanes.

El Pacto Kellogg. La adhesión de Méjico. MEJICO, 16.—El Gobierno mejicano ha anunciado oficialmente su adhesión al Pacto Kellogg declarando la guerra fuera de la ley.

El departamento de Negocios Extranjeros ha comunicado a la Embajada de los Estados Unidos en esta capital su deseo de firmar inmediatamente el Pacto.

El ministro de Negocios Extranjeros, señor Estrada, al publicar la noticia de la adhesión de Méjico a dicho Pacto, insiste en afirmar que Méjico es completamente opuesto a toda agresión a cualquier país extranjero.

Copias del Pacto a todos los países. NUEVA YORK.—El departamento de Estado anuncia que a primeros de la semana próxima serán remitidas dos copias certificadas del Pacto de París a todas las naciones del mundo, incluso a las que ya tienen una.

El señor Chicherin ha llegado a Francfort. BERLIN, 16.—El señor Chicherin ha llegado esta tarde a Francfort, trasladándose inmediatamente a la clínica del doctor Nordon para que éste fije el tratamiento que ha de dársele contra la diabetes.

El señor Chicherin ha declarado que permanecerá en esta ciudad tres o cuatro semanas, pasadas las cuales se trasladará a Baden-Baden para someterse a una cura de aguas.

Sociedad de Naciones

Se reúne el Gobierno del Reich. BERLIN, 16.—Como se había anunciado, el Gobierno del Reich se reunió esta mañana, a las once, bajo la presidencia del general Groener y con asistencia del señor Koepks, representante del ministerio de Negocios Extranjeros.

No sólo no se ha facilitado ninguna ferrencia oficiosa de las deliberaciones habidas en esa reunión, sino que se ha guardado el más absoluto silencio.

Sin embargo, se sabe que el Consejo ha estado examinando los dos informes telegráficos que el canceller Muller envió de Ginebra ayer por la tarde y hoy por la mañana, y cuyo contenido se asegura que ha sido comunicado al señor Stresemann en Baden-Baden.

El "Berliner Tageblatt" dice que el Consejo de ministros ha estado tratando de un proyecto encaminado a la constitución de una Comisión de conciliación, siendo este asunto el objeto principal de las deliberaciones.

La actitud de Alemania. BERLIN, 16.—Al terminar la sesión del Consejo de ministros se ha facilitado un comunicado diciendo que el Gabinete ha aprobado la actitud de la Delegación alemana en Ginebra íntegramente.

Telegráficamente se ha comunicado a aquella su punto de vista en las cuestiones debatidas hoy.

La cuestión de las reparaciones. BERLIN, 16.—Según informes particulares, el Gobierno del Imperio, reunido hoy en Consejo, se ha ocupado muy especialmente de la constitución de una Comisión de comprobación y conciliación y de la de una Comisión encargada de entender en la cuestión de las Reparaciones.

Las Comisiones deliberan. GINEBRA, 16.—Las Comisiones más importantes de la Sociedad de Naciones han continuado esta tarde sus deliberaciones en reuniones convocadas al efecto.

La Comisión del Desarme escuchó al delegado francés señor Jouhaux, el cual concretó el pensamiento del Gobierno de su país en lo que se refiere a la fabricación de armas, y presentó sobre ese asunto una moción con respecto a la cual la Comisión adoptará decisión el próximo lunes.

La IV Comisión sostuvo un animado debate, que versó acerca del presupuesto de la Oficina Internacional del Trabajo. Algunos oradores solicitaron que se llevara a cabo una revisión de los gastos generales de la Sociedad de Naciones, sin que se adoptara acuerdo sobre el particular.

También se reunió la V Comisión que se ocupa de la cuestión del opio y otros diversos estupefacientes.

El Consejo se reúne en sesión secreta. GINEBRA, 16.—El Consejo de la Liga de Naciones ha celebrado hoy sesión secreta, ocupándose en ella de la cuestión relativa al apoyo que ha de prestarse al proyecto de estabilización de la moneda búlgara y del nombramiento de nuevo comisario de la Sociedad de Naciones para Danzig, teniendo en cuenta para ello la candidatura de Italia.

Briand y Loucheur regresan a Ginebra. PARIS, 16.—Los señores Briand y Loucheur han marchado esta mañana, a las doce menos cuarto, con dirección a Ginebra.

Petición a favor de los negros. GINEBRA, 16.—Sir Eric Drummond, secretario general de la Sociedad de Naciones, acaba de recibir del famoso negro americano Marcus Garves una petición de que se preocupe la Sociedad de Naciones de "mejorar las condiciones verdaderamente terribles en que viven los negros del Mundo entero".

El señor Marcus Garves obra en su calidad de presidente de la Asociación Universal para el mejoramiento de la suerte de los negros.

Llegada de los señores Briand y Loucheur. GINEBRA, 16.—Esta noche, a las ocho y cuarenta, han llegado los señores Briand y Loucheur.

La evacuación de Renania. Parece que los alemanes buscan la ayuda moral del Papa. ROMA, 16.—Circulan numerosos comentarios sobre las visitas que ha hecho al Papa el cardenal Bertram, arzobispo de Breslau, y la larga duración de sus conversaciones.

Como el cardenal Gasparri no regresará a esta capital antes del día 20 del corriente, el cardenal Bertram irá a verlo a su residencia veraniega.

En los círculos del Vaticano se explica esta actividad del arzobispo de Breslau por el deseo del Gobierno alemán, en cuyo nombre actúa el cardenal Bertram, de obtener el apoyo moral de Su Santidad en favor de la evacuación de Renania.

La presencia de monseñor de Maria, nuncio en Berna, está también relacionada con dicho intento.

Aunque la Santa Sede desea la pacificación general, no se cree que podrá dar una satisfacción efectiva a Alemania.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA PREVIA CENSURA

Los sucesos

Una niña muerta y varios heridos graves. Próximamente a las cinco y media de la tarde de ayer, cuando regresaba del Pardo a Madrid el automóvil de servicio público 11.250-M., conducido por Domingo Sánchez Gordo, domiciliado en Fernando el Católico, 3, y en el que iban su esposa, Josefa López Redondo, de veintinueve años; sus hijas, Dolores y Margarita, de cuatro y dos años, respectivamente; María Sarrión Tebar, de veintiseis años, y Juan López Esteban, de veintisiete, fue alcanzado el "taxi" por la parte posterior por un automóvil particular, grande, que lo lanzó a la cuneta, haciéndolo chocar contra un árbol y destruyéndolo.

Mientras el coche causante de la desgracia desaparecía rápidamente varios automovilistas que pasaban por el lugar del suceso procedieron al salvamento de los ocupantes del "taxi", que componían un cuadro horroroso debatiéndose entre herrajes y sangre.

Aprisionados entre los restos del chasis se halló el cadáver de la niña Dolores, destrozada la cabecita y aplastado el pecho horriblemente.

En tanto, una pareja de la Guardia civil quedó custodiando el cadáver y los restos del coche, hasta que se personó el Juzgado de El Escorial, a cuya demarcación perteneció el lugar del suceso, que comenzó a instruir las oportunas diligencias.

Los heridos fueron trasladados a Madrid, donde en la Casa de Socorro del distrito de Palacio se procedió a su asistencia por los médicos de guardia.

Domingo Sánchez presentaba diversas heridas en las piernas, otra extensa en la región occipital y conmoción cerebral, de pronóstico grave.

Josefa López, esposa del anterior, heridas en los brazos, cara y pierna derecha, grave.

Margarita Sánchez, hija de los anteriores, heridas de pronóstico reservado en la cara y oído.

María Sarrión, herida de cuatro centímetros en la región frontal y conmoción cerebral, de pronóstico reservado.

Juan López resultó ileso milagrosamente, y sólo padecía excitación nerviosa.

Después de asistidos fueron trasladados a sus domicilios, donde se personó el Juzgado de guardia, que lo era el del distrito del Hospital, compuesto del juez, don Francisco Fabié; secretario, don Joaquín Argote, y oficial, don Cándido Rodríguez, que interrogaron a los heridos, y cuyas declaraciones serán remitidas al juez de instrucción de El Escorial.

Se practican gestiones para averiguar el paradero del automóvil causante del accidente.

Dos accidentes más.

En la calle de Ventura Rodríguez chocó el "auto" 9.654-M., con la camioneta 24.602, resultando con lesiones los ocupantes del "taxi", don Gregorio O. Hernández y doña Hilaria Arriola, ambos de pronóstico reservado.

—El ciclista José Mugástegui Urguiri, de diez y nueve años, que vive en la glorieta de San Bernardo, 1, atropello a Constancio Andrés Ruipérez Crespo, de seis años, habitante en la calle de O'Donnell, número 115 (Tetuán), resultando el primero con lesiones leves, al caerse de la bicicleta, y de pronóstico reservado el segundo.

Dos extraños sucesos

Antonio Martínez, de cincuenta y tres años, domiciliado en la calle de Mediodía Grande, 13, fué hallado en la calle de Doctor Fourquet arrojando gran cantidad de sangre, siendo asistido de intensa hemostasis de pronóstico grave, no diciendo cómo se le produjo.

—Otro herido que se ha negado a decir cómo se causó las heridas que presentaba en los labios y rodillas y conmoción cerebral grave fué Manuel Hernández, de diez y nueve años, habitante en la calle de Justiniano, 4.

Se cayó de un tren

La pareja de servicio en el tren de Galicia ha comunicado a la Dirección general de Seguridad que al llegar al kilómetro 314, entre las estaciones de Rúa Petín y Montefurado, se abrió la portezuela de un coche de tercera, cayendo a la vía el capellán de la parroquia de Villena (Lugo), don José María Díaz, de cincuenta y nueve años, sufriendo heridas de pronóstico muy grave, quedando hospitalizado en Monforte.

Mosaico de hurtos

Casimiro Serra Farués, que vive en la calle de Vallehermoso, 15, dejó en el portal de su casa una maleta muestrario de la zapatería que representa y en cuya maleta guardaba cuarenta y dos medios pares de botas y zapatos, muestrario que ha desaparecido.

—El dueño del Hotel Excelsior venía observando que con frecuencia faltaban ropas del mismo, valorando estas sustracciones en 1.000 pesetas, denunciando como supuesta autora a una mujer. Hecho un registro en el domicilio de ésta por la Policía, encontraron treinta y cinco libras de chocolate que la hija de la detenida había sustraído de la fábrica donde está empleada.

Niña intoxicada

La niña de tres años, Angeles Cruz de Ruipérez, domiciliada en Gori, 11, en un descuido de sus padres, bebió bencina, sufriendo una intoxicación grave.

Estadística demográfica

Durante el mes de agosto, según datos de la sección estadística del Ayuntamiento, ocurrieron en Madrid 1.063 defunciones, distribuidas por distritos en la siguiente forma: Centro, 59; Hospicio, 63; Chamberí, 94; Buenavista, 111; Congreso, 136;

Hospital, 151; Inclusa, 131; Latina, 105; Palacio, 80; Universidad, 133.

La distribución por edades es así: Menos de un año, 190; de uno a cuatro años, 125; de cinco a diez y nueve, idem, 82; de veinte a treinta y nueve, idem, 177; de cuarenta a cincuenta y nueve, idem, 197; de sesenta idem en adelante, 291; sin clasificación, uno.

El mayor número de víctimas las ha producido la tuberculosis pulmonar, 117; el menor, la escarlatina, coqueluche y difteria, y crup, con una.

Los fallecimientos han sido 108 más que en agosto de 1927.

El Pacto naval francoinglés

Norteamérica no se dará por enterada del Acuerdo

WASHINGTON, 16.—El presidente de los Estados Unidos, señor Coolidge, refiriéndose al reciente Acuerdo naval franco-británico, ha manifestado que Norteamérica no se dará por enterada de dicho Acuerdo, por estimar que es un asunto de la competencia exclusiva de las dos naciones firmantes y que no afecta en nada a la actual política naval de los Estados Unidos.

El V Congreso Médico Internacional

BUDAPEST, 16.—En el V Congreso Médico Internacional, que recientemente se ha reunido en esta capital, después de pronunciar una conferencia, fué invitado a ocupar el sillón presidencial el doctor Oller, de Madrid.

El doctor Tornell, de Barcelona, fué elegido por unanimidad miembro de la Comisión permanente internacional de los accidentes profesionales.

Por su parte, el doctor Olivares dió también una conferencia, que obtuvo un gran éxito y fué muy aplaudida.

Disminución en el consumo del alcohol

Acaban de publicarse datos estadísticos referentes a la venta de bebidas alcohólicas en Inglaterra durante el año 1927. Lo más saliente de esos datos es el hecho de que acusan que el consumo de bebidas alcohólicas ha disminuido hasta ser menor que el de cualquiera de los años posteriores al 1919. La embriaguez ha disminuido también regularmente de año en año: las cifras referentes al año 1927 son las menores de casi diez años a esta parte. No está permitido vender en este país lo que se llama "Bebidas fuertes" sin tener una licencia, ya sea que ésta autorice el consumo en el local mismo, o solamente la venta para consumir fuera del establecimiento. A principio del año 1927 había 79.330 licencias de la primera clase y 22.174 de la segunda; y en el transcurso del año hubo una disminución de 527 de las primeras, las cuales quedaron por lo tanto reducidas a 78.803; en cambio, las licencias para la venta de bebidas para su consumo fuera aumentaron en 193. Al principio del año había 12.481 Clubs autorizados para servir bebidas; esta cifra representaba un aumento de 343 durante los doce meses precedentes y se calcula que durante 1927 el número de estos Clubs creció en 6.110, al par que el número de licencias de tabernas y otros establecimientos donde se consumen bebidas alcohólicas disminuyó en 20.148.

Se desprende claramente de los datos que anteceden, no sólo que va en disminución paulatina pero constante el consumo de bebidas alcohólicas, sino que los ingleses van adquiriendo la costumbre de consumir "Bebidas fuertes" en su Club o en su domicilio más bien que en la taberna, como solían hacer antes.

Una buena cosecha

Este verano en Inglaterra ha sido uno de los mejores que se han conocido de varios años a esta parte, y por lo tanto los labradores cuentan con que la cosecha constituirá un "record".

Una persona que ha viajado recientemente por el distrito llamado East Anglia—que es la principal región productora de cereales—expresó la opinión de que la cosecha promete ser la mejor conocida de veinte años a esta parte. "En un trayecto de doscientas millas (320 kilómetros)—dice nuestro informante—apenas vi una mala cosecha, ni de avena, ni de trigo, ni de cebada, ni siquiera de raíces o de remolacha azucarera". Durante algunos años, la empresa del labrador inglés ha sido difícil, no tan sólo por razón de la inclemencia de tiempo, sino por otras causas también.

En varios distritos las cosechas han sido malas durante tres años consecutivos y escaseamente cubrieron los gastos; pero en la actualidad reina entre los labradores un espíritu de optimismo, pues es grande su esperanza de que las cosechas de este año les resarcirán de todo cuanto han perdido en recientes años. Este año las mieses han madurado con uniformidad excepcional.

Pocas veces han presentado los campos de trigo ni los de cebada matices tan uniformes. Estos síntomas permiten creer que tanto la calidad como la cantidad de las cosechas de este año serán excepcionales.

Uno de los efectos que producirá una buena cosecha será un nuevo descenso en el coste de la vida, que ya venía bajando, y esto a su vez repercutirá en el coste de la producción en los centros fabriles. Se ve, pues, que si bien una excelente cosecha no es para la Gran Bretaña cuestión de vida o muerte puede, sin embargo, contribuir a hacer más fácil la vida y a estimular la industria.

ULTIMAS NOTICIAS CINEMATOGRAFICAS

Antonio Moreno tomará parte en "La Legión del Aire"

Gran película que pinta la epopeya de los dominadores del espacio

La compañía cinematográfica F. B. O. que recientemente anunció que filmaría una serie de películas sobre aviación que serían interpretadas por Bob Steele y otros notables artistas, comenzará en breve a filmar una superproducción sobre la heroica legión de aguiluchos que cruzan el espacio titulada "La Legión del Aire", ("The Air Legion").

Notable argumento

La historia, que se debe a la prestigiosa pluma de James Creelman y constituye un inmortal tributo a los héroes del servicio Postal Aéreo, expone los peligros y sacrificios de los hombres pájaros para quienes la vida no quiere decir nada... Surcando el espacio en una fría noche invernal, rodeado de nieve, de neblina, y teniendo el viento en su contra, un piloto del servicio Postal Aéreo lucha por llegar a su destino donde lo lleva una misión de piedad... Cargando con un moribundo en su pájaro de acero y con la muerte acechándole entre las alas de su avión, va hacia adelante, desafiando todos los peligros, por el amor a sus semejantes y por el amor a una mujer que ha depositado en él toda su confianza, toda su fé... La divisa de la Legión del Aire: "El deber por sobre todas las cosas", era la suya propia y de acuerdo con ella vivía...

Sensacionales escenas

Como podrá juzgarse por lo anterior, el tema se presta grandemente para hacer una película llena de escenas escalofriantes y en donde también podrán admirarse los adelantos de la aviación y de la cinematografía aérea, pues los directores de la compañía han decidido filmar estas escenas lo más realmente posibles aunque para ello mas de una vez se exponga la vida de los actores y fotógrafos...

Famosos intérpretes

Para vivir los principales personajes de esta película han sido contratados tres de los mejores y más famosos astros de la constelación cinematográfica, que son: Ben Lyon, Martha Sleeper y Antonio Moreno. No necesitamos decir mucho acerca de Antonio Moreno, porque es, quizás, el actor de cine más conocido. Todos recordamos habernos emocionado contemplándolo en sus escenas misteriosas de la serie intitulada "Los misterios de Nueva York", y de otras más, cuando esta clase de películas era gustada, y ahora recientemente en sus magníficas interpretaciones de "Entre Naranjos" ("The Tempress") y "Mare Nostrum".

"La Legión del Aire" será dirigida por Bert Glennon reconocido como una de las figuras mas sobresalientes en el mundo cinematográfico, y quien antes de manejar el megáfono ganó distinción como jefe de fotógrafos en tales producciones como "Los Diez Mandamientos", "Ebb Tide", "Java Head" y la mas reciente producción de Pola Negri titulada "Hotel Imperial".

"La Legión del Aire" será filmada seguramente con sonido (sound), es decir que a un lado de la película será impresa la música, el estruendo de la tormenta, el silbido del aire, y el fenomenal ruido de los motores y del batir de las hélices; con objeto de que la cinta pueda llevar a todas partes donde se exhiba, el ambiente que rodeaba a los intérpretes de las escenas que se desarrollan en este grandioso drama del aire.

Yugoeslavia reconocerá el nuevo régimen de Albania

BELGRADO, 16.—Los diarios dicen que en una entrevista celebrada por el presidente del Consejo con el ministro interno de Negocios Extranjeros se acordó el reconocimiento del nuevo régimen de Albania.

PUBLICACIONES

"Indice de libros"

Cuántas personas quieren saber qué libros aparecen mensualmente, así como las características de cada uno de ellos, deben leer "Indice de libros".

El número 5-6 de esta interesante Revista de Bibliografía, que hemos recibido, inserta los publicados en los meses de julio y agosto últimos.

La Administración de "Indice de libros" (Prado, 14, Madrid) envía gratis ejemplar de muestra a quien lo solicite directamente.

Un expreso arrolla un automóvil

Tres muertos y tres heridos graves. En la Dirección de Seguridad se han recibido noticias de que el expreso de Barcelona arrolló cerca de El Burgo un automóvil ocupado por seis personas.

Tres resultaron muertas y otras tres muy graves.

Las víctimas han sido llevadas a Tarragona.

POR CABLE

El viaje a América de Chamberlain

Preparativos en Cuba. LA HABANA, 17.—El Gobierno de Cuba ha dado instrucciones especiales para que se tribute la más cordial acogida a sir Austen Chamberlain, que es esperado próximamente.

Los altos funcionarios del Gobierno cubano declaran, sin embargo, no saber si el ministro de Negocios Extranjeros británico desembarcará en este puerto o si continuará directamente su viaje a Panamá, en donde tomará otro barco con rumbo a California.

Chile.—La fiesta nacional SANTIAGO DE CHILE, 17.—Ha si-

do dado a la publicidad el programa de las nestas patrias, que tendrá lugar el próximo día 18.

Dicho programa ha sido confeccionado con actos, especialmente populares y educativos.

MEJICO, 16.—El Presidente Plutarco Elias Calles ha presidido la apertura solemne de las nestas que han de celebrarse conmemorando la fecha de la independencia mejicana. Desde los balcones del Palacio Nacional, y en presencia del Cuerpo diplomático acreditado en la capital mejicana, el general Calles dirigió la palabra a la gran masa de manifestantes que se había congregado ante el Palacio Nacional.

La participación del clero en la rebeldía armada

MEJICO, 16.—El obispo de San Luis de Potosí, don Miguel María Mora, que ha salido del voluntario retiro en que estaba desde hacía largo tiempo, ha desmentido la participación de sacerdotes católicos en el asesinato del general Obregón.

Ha añadido que la proporción de clérigos participantes en el movimiento insurreccional era ínfima, y que ningún arzobispo, obispo, sacerdote ni religioso ha recibido jamás orden de la Iglesia para apoyar, fomentar o participar en ese movimiento.

Uruguay.—No se batirán Sorín y Sosa MONTEVIDEO, 16.—El Tribunal de honor ha decidido que no había suficiente motivo para un duelo entre los consejeros nacionales señores Sorín y Sosa en las palabras cruzadas durante un violento debate parlamentario.

"Record" de altura

RIOJANEIRO, 17.—El mayor Lysias Rodríguez, oficial del Ejército brasileño, ha batido el "record" sudamericano de altura, llegando en su vuelo a 7.100 metros en un aparato que no transportaba pasajeros.

Un libro de Einstein

Su autor cree que asombrará al mundo cuando se publique

BERLIN, 16.—El profesor Albert Einstein, famoso por su teoría de la relatividad, y que ha estado enfermo algún tiempo, ha escrito durante su enfermedad un libro, que, según él mismo ha manifestado, asombrará al mundo cuando sea publicado.

Firma de Guerra

ARTILLERIA

Situaciones.—El comandante don José Uceta y el capitán don Enrique Sebastián Aloa, a disponibles voluntarios.

El capitán don Ricardo Guevara y el teniente don José Gómez López, a supernumerarios sin sueldo.

SANIDAD MILITAR

Excedentes.—A excedentes con todo el sueldo, los comandantes médicos don Donato Bañares, don Isidro Sánchez Fairen, don José Amo, don Mariano Escrbano, don Marcelo Usera, y los capitanes don Eleuterio Prieto y don Ramiro Ilisástegui.

CARABINEROS

Disposiciones de la Dirección General. Al jefe de la Comandancia de Gerona; disponiendo la incorporación al Colegio de Alfonso XIII del huérfano pensionado Juan Canela Roig.

Al ministerio de la Guerra; cursando instancia del cabo del Cuerpo afecto a Aviación, Francisco Ballesteros, solicitando se le apliquen determinadas disposiciones para el ascenso a sargento y suboficial.

Al Consejo Supremo de Guerra y Marina; ídem id. del carabinero Manuel Ortega en súplica de que se le conceda el haber pasivo que le corresponda.

Al jefe de la Comandancia de Orense; devolviendo instancia del carabinero Angel Vega, solicitando se le conceda la Medalla de Sufrimientos por la Patria, por carcer de derecho.

Al jefe del batallón de Alba de Tormes, número 2; devolviendo para curso reglamentario instancia del aspirante Tomás Galán.

A los jefes de las Comandancias de Vizcaya, Tarragona y Asturias; confirmando telegramas de concesión de permiso a los carabineros Juan Gómez, Salvador Aroca y Manuel Pererueta.

A los de Barcelona y Huesca; accediendo a lo solicitado en instancia por los carabineros Crisanto González y Jacinto Zorzano.

NOTICIAS

Desgraciado accidente

El capitán don Enrique Vidal, jefe de la compañía de ametralladoras del regimiento de Sicilia, se cayó hoy del caballo y sufrió probable fractura de la base del cráneo.

Fué conducido al Hospital Militar.

La huelga australiana, termina

CAMBERA, 16.—La huelga de los "dockers" puede considerarse como virtualmente terminada.

Los obreros de todos los puertos australianos han reanudado el trabajo, acogiéndose a las condiciones fijadas en la sentencia arbitral.

El Papa recibe a un centenar de albaneses

ROMA, 16.—El Papa ha recibido en audiencia colectiva a un centenar de albaneses, entre los cuales hay varias mujeres, vestidos con el traje nacional.

Estos albaneses, dirigidos por tres clérigos, serán también recibidos por el señor Mussolini.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Del extranjero

Los acuerdos de Nettuno

ROMA, 16.—Se anuncia que a fines del mes corriente se cambiarán entre los Gobiernos italiano y yugoeslavo las ratificaciones de las Convenciones de Nettuno.

Elecciones para la segunda Cámara en Suecia

ESTOCOLMO, 16.—Hoy comienzan las elecciones para la segunda Cámara del Riksdag, que continuarán el viernes de la semana próxima.

Mejora el estado de la ex Emperatriz Dogmar

COPENHAGUE, 16.—El estado de salud de la ex Emperatriz madre, de Rusia, ha mejorado algo. Hoy ha podido ingerir algún alimento.

La Caballería carga a la Infantería en unas maniobras

VARSOVIA, 16.—Durante las maniobras mixtas de Infantería y Caballería, que realizaba la guarnición de Cracovia cerca de Tarnow, se produjo un incidente que tuvo lamentables consecuencias.

Se había acordado que un regimiento de Caballería se lanzara al galope contra las posiciones defendidas por la Infantería, pero que la carga fuera rechazada antes de llegar a las líneas ocupadas por los infantes.

Por razones desconocidas, los jinetes, en vez de parar al llegar a las líneas, siguieron a galope tendido arrollando a los infantes, entre los que resultaron cuarenta heridos graves y muchos más de no tanta gravedad por haber sido pisoteados por los caballos.

La serenidad del jefe al mando de la Infantería evitó indudablemente una desgracia mucho mayor, pues al ver que el resto del regimiento se precipitaba sobre las tropas de Infantería ordenó un contraataque con bombas de humo consiguiendo contener a los jinetes.

Las reformas militares en Bélgica BRUSELAS, 16.—La Cámara de los Diputados ha aprobado el proyecto de ley relativo al funcionamiento de las milicias y el relativo al bilingüismo en el Ejército.

El conde de Uchinda, en Inglaterra

LONDRES, 16.—El conde de Uchida, representante del Japón en la firma del Pacto de París, que llegó anteaayer a esta capital, siendo recibido en la estación por un representante del Foreign Office, ha salido ayer mañana para Oxford.

Una sobrina del señor Venizelos se presentará en las próximas elecciones

LONDRES, 16.—La joven de veinticuatro años Elena Schillizzi, sobrina del señor Venizelos, primer ministro griego, ha sido nombrada por el partido liberal candidato a las elecciones legislativas parciales que se celebrarán dentro de poco en el condado de Northampton. La familia de la señorita Schillizzi se halla establecida en Inglaterra desde hace cuatro generaciones, y su padre milita en el partido conservador.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Inauguración del Congreso de Mineros

El sábado se inauguró en la Casa del Pueblo el Congreso de Mineros.

Durante las dos primeras sesiones, los trabajos se limitaron a la presentación de credenciales, nombramiento de Mesa y demás labor preliminar.

Asistió gran número de delegados. Ayer, domingo, continuó el Congreso sus tareas.

Sociedad Editorial "Renacimiento"

Se convoca a los accionistas de esta Sociedad, para celebrar la Junta general ordinaria anual, y extraordinaria el día 29 del corriente mes, en el domicilio social, calle de San Marcos, número 42, para tratar en la última de dichas Juntas de la reforma de los Estatutos sociales en lo relativo a los títulos segundo, tercero, cuarto, quinto y sexto y los artículos que comprenden dichos Estatutos.

Madrid, 17 de septiembre de 1928.—El Gerente, Rafael PRIETO.

Escenas teatrales

COMICO.—Continúa representándose con llenos completos la graciosísima "represalia" "La Casa de los pingos", de los afamados autores Paso y Extremera, en la que tan clamoroso éxito obtienen los eminentes artistas Loreto y Chicote y todos los demás que la interpretan.

FUENCARRAL.—En la presente semana, debut de la Compañía de Operetas de Marina Ughetti, de fama mundial, con el estreno de "La princesa del circo".

SI, SENOR, EN ROMEA es donde puede ver "Las castigadoras" con un reparto incomparable, lo que hace que esta obra sea un éxito diario y que llene el teatro todas las noches.

Celia Gámez, Antoñita Torres, Concha Rey, la bella Conchita Constanzo, los graciosos Ozores y Bretaño con el delicioso Leppe justifican la predilección del público por ROMEA.

Espectáculos para mañana

REINA VICTORIA.—A las diez y tres cuartos, La muralla de oro.

ESLAVA.—A las seis y tres cuartos, Una buena muchacha. A las diez y tres cuartos, Cuenta de amor, y Sonata.

CHUECA.—A las siete menos cuarto, Los mandarines, y La sieta negra. A las diez y media, homenaje a Manrique Gil: La suerte negra y diversos números con elementos de los teatros Eslava y Martín. (Blanquita Pozas, Teresa Saavedra, Cándida y Blanca Suárez Francisco Fuentes, Pepe Moncayo, Felipe Sassone y Antonio Casero.)

COMICO.—A las seis y tres cuartos, La casa de los pingos (gran éxito de risa).

ROMEA.—A las seis y tres cuartos, y diez y tres cuartos, Ali-Gui y Las castigadoras.

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGANO 10-TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Los deportes

Fútbol.—Los partidos de ayer en Madrid. Athletic 3. Nacional 1. R. Madrid, 5 Unión 2. Primer encuentro. Los equipos Athletic y Nacional forman así: Martínez, Latuente, Zulueta, Illera, Ordóñez, Artiga, Urcelay, Cosme, González, Areta y Olaso.

Al regresar a los cuarteles se sirvió a las tropas un rancho extraordinario. Ayer tarde comenzó el licenciamiento de los individuos de la primera incorporación del reemplazo de 1926.

Se dan por terminadas en Francia las maniobras aéreas militares

DOURDAN, 16.—Se han dado por terminadas las maniobras aéreas. El tema final de las mismas ha sido la concentración en un punto determinado de una gran masa de aviones.

LA AVIACION

Trágico accidente durante las maniobras VERSALLES, 16.—Cuando se disponía a salir de esta población el cuarto regimiento de Aviación, que ha tomado parte en las maniobras aéreas, un aparato que se encontraba en tierra fué alcanzado por otro que realizaba la maniobra preliminar para despejar.

OTRAS NOTICIAS

El "Roma" regresa a Old Orchard OLD ORCHARD, 16.—Han llegado a este aeródromo los aviadores César Sabelli y Roger Williams, a bordo del avión tipo Bellanca "Roma", procedentes de Hartford, en el estado de Connecticut, de donde habían salido a las cuatro y media de la tarde.

Un barco español en peligro de arder

Se incendiaron residuos de petróleo en un puerto rumano BUCAREST, 16.—En el puerto de Constanza se han incendiado algunos residuos petrolíferos que se encontraban flotando en las aguas, extendiéndose rápidamente las llamas, que alcanzaron al vapor español "Hermes", el cual fué remolcado inmediatamente por otro barco, con objeto de colocarlo fuera de la zona peligrosa.

Otro incendio en Brujas

BRUJAS, 16.—Ayer tarde, a las siete y después de extraordinarios esfuerzos realizados por la Policía y los bomberos, se ha logrado dominar el incendio que se declaró anoche a las ocho en las cercanías del Palacio del Sagrado Corazón y del Gran Teatro.

La vida en provincias

Los lobos en movimiento CABUERNIGA, 16.—En el puerto de Sejos, a unos diez metros del lugar donde se hallaban unos pastores y dos propietarios del ganado, se presentaron varios lobos y se apoderaron de un ternero. Al ruido acudieron los pastores y los dueños del ganado con perros de cabaña y lograron ahuyentar a los carnívoros, que dejaron la res herida.

SEVILLA, 16.—En el expresado de esta mañana llegó una Comisión de médicos extranjeros, especialistas en enfermedades de la malaria, que han venido a España para estudiar las organizaciones contra el paludismo.

Un desprendimiento de tierras intercepta un río

ZARAGOZA, 16.—El alcalde de Azuara comunica al gobernador civil que ha ocurrido un gran desprendimiento de tierras sobre el río, interceptando el cauce y desviando el caudal de agua, que ya inundaba la huerta. Los daños son de importancia; pero serían mucho mayores si sobrevinieran avenidas antes de reparar la avería.

VITORIA, 16.—El gobernador civil ha dirigido un oficio al director del periódico "La Libertad", en el que le manifiesta que, por órdenes que ha recibido del Gobierno, quedan levantadas las multas que habían sido impuestas por la autoridad gubernativa a dicho diario.

Botadura de un barco

BILBAO, 16.—Ayer tarde fué botado al agua en los astilleros Euskalduna el vapor "Amboto-Mendi", de la Compañía Sota y Aznar, que hace el número 79 de los construídos en dicha factoría. Desplaza 5,900 toneladas. En la misma factoría está en las gradas y a punto de terminarse el "Ayala-Mendi", e inmediatamente que queden libres las dos gradas se pondrán las quillas de los buques 81 y 82, con destino a la misma Compañía.

VALENCIA, 16.—Ha llegado a ésta un grupo de seminaristas mejicanos, que después de una breve estancia en esta ciudad marcharán a distintos seminarios de España. Con éstos son 200 los seminaristas mejicanos que proseguirán sus estudios en seminarios españoles.

Pan falta de peso

BENIFAYO, 16.—La Inspección de Abastos ha efectuado hoy una inspección en todos los hornos y panaderías de la población y se ha incautado de pan falta de peso de Enrique Gozalvo, José Esparza, Amaro Jorge, Ignacio Bolaz, Virtudes Magraner, Vicente Aguado y Francisco Peris. La población se muestra muy satisfecha con esta medida. Los infractores, además de perder el pan, serán multados.

Certamen de Trabajo

SAN SEBASTIAN, 16.—Esta tarde se ha inaugurado el segundo Certamen del Trabajo, organizado bajo el patronato del Ateneo Enciclopédico Obrero en las escuelas públicas de Peñafiorada. Han asistido las autoridades.

En honor de los Quinteros

SAN SEBASTIAN, 16.—En Fuente-rrabía ha sido descubierta con gran solemnidad la placa que da a una calle el nombre de los hermanos Quintero. Con este motivo el alcalde, señor Sagarza, pronunció un discurso de afectuosa consideración a los aplaudidos autores.

Hípica.—En las carreras de San Sebastián SAN SEBASTIAN, 17.—Las carreras de caballos celebradas ayer, que fueron presenciadas por SS. MM. y AA. RR., y que estuvieron concurrentísimas, dieron el siguiente resultado:

Carrera mixta: "Bononie", jinete señor López Lurrion; "Starren III", jinete señor 1aavera (Lanceros de Farnesio); "La Kocasa", jinete señor Jaquetot, su propietario.

Premio La Doriguilla: "Tatler", jinete Carter; "Patraza", jinete Leforestier; "Wanderful", jinete Echaavarias.

Ciclismo.—1.ª penúltima etapa de la Vuelta a Cataluña BARCELONA, 16.—Se conocen detalles de la octava y penúltima etapa de la Vuelta a Cataluña-Barcelona-Gironella (143 kilómetros).

Luego volvió la lentitud y menudearon los pinchazos y los reventones por causa del mal estado de la carretera.

Las diez kilómetros de la meta sufrieron pinchazos, caídas y Pánico, pero no tuvieron dificultad para unirse al pelotón, porque los corredores llevaban una marcha muy lenta.

A las once pasaron por Vich, ganando Borrás la prima establecida para los corredores de primera categoría.

No ocurrió nada saliente hasta 15 kilómetros antes de la meta.

Entonces escaparon Riera y Cañardo, éste haciendo un gran esfuerzo, pues estaba indispuesto a causa de una insolación. El auxilio que le prestó Riera fué muy eficaz, y ambos lograron mantener hasta el término de la etapa la ventaja que habían adquirido.

DE MARRUECOS

Visitas al director general Visitaron al director general de Marruecos y Colonias: el bajá de Arcila; Dris-Er-Riffi, que marcha esta noche, por fallecimiento de su hermano; el consular interventor de Larache, señor Vázquez Ferrer, con la Cámara de Comercio; señor Lobera, presidente de la Junta municipal de Melilla; general señor Coronel, el cónsul general de España en Tánger, señor Pla, y teniente coronel señor Unceta.

La fiesta de la despedida del soldado MELILLA, 16.—En el campo de la Hípica se celebró la despedida del soldado, con asistencia de comisiones civiles y militares y numerosas señoras.

Seguidamente desfiló ante el general la columna mandada por el coronel Mija.

final del banquete se improvisó una fiesta andaluza.

El infante don Carlos ha enviado su felicitación a los pilotos del "Jesús del Gran Poder" por su feliz arribo a Sevilla después del magnífico vuelo a Oriente. Esta tarde los capitanes Jiménez e Iglesias cumplieron su alicia.

Aterrizó un aeroplano en un hotel de Chamartín

Anteayer, sobre el pueblo de Chamartín, evolucionaba a poca altura el aparato militar, número 1.741, procedente de Guadalupe, que pilotaba el suboficial don Miguel Lasso de la Vega, al que acompañaba el sargento don Enrique Ibáñez Ibáñez.

En el rápido descenso, una de las alas del aparato chocó violentamente con la reja del hotel, propiedad del caricaturista Tovar, y después el avión fué a estrellarse entre la huerta y el gallinero del hotel del señor Mata.

Los señores Ibáñez y Lasso de la Vega fueron trasladados a un automóvil, que les condujo al hospital Militar del Buen Suceso, donde se apreciaron al señor Lasso de la Vega una herida cortante de cinco centímetros de extensión en la región superficial derecha, otra cortante en la región labial superior y la fractura del brazo derecho, y al señor Ibáñez una herida contusa en la parte anterior de la pierna izquierda e intensa conmoción visceral.

La vuelta a Europa en avioneta Han llegado al aeródromo de Cuatro Vientos el teniente don Carlos Haya y el señor Ogara, tripulando una avioneta, en la cual han realizado un viaje de turismo y de estudio de aeródromos.

El total del recorrido fué de 9.000 kilómetros, en ochenta horas de vuelo.

PERIODISTA FALLECIDO

Don Rafael López Rienda

Ha fallecido en esta corte en plena juventud el brillante escritor, redactor de "El Sol", don Rafael López Rienda.

Fundador de varios periódicos en nuestra zona de África, primero, y más tarde redactor de "El Sol", sus artículos llamaron la atención, destacándose entre los escritores especializados en cuestiones de Marruecos.

Independientemente de sus trabajos periodísticos, López Rienda escribió varios libros admirablemente documentados, entre los que recordamos "El millón de Larache", "por el que fué procesado", "El Raisuni", "De Silvestre a Burguete" y "El desembarco en Alhucemas", y numerosas novelas, de costumbres marroquíes casi todas.

En el teatro logró un franco éxito con "El héroe de la Legión", obra que luego sirvió para una película cinematográfica.

Hace próximamente un año sufrió un accidente de automóvil, a consecuencia del cual se quebrantó grandemente su salud. Los médicos diagnosticaron últimamente una infección de la sangre.

El entierro del malogrado compañero, efectuado ayer, constituyó una sentida manifestación de duelo.

Enviamos nuestro más sincero pésame a su esposa e hijos, y expresamos nuestra condolencia a la Redacción de "El Sol".

LA BOLSA

Table with financial data: VALORES PUBLICOS Día 17. Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Serie E nominales, Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto), Serie F, Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto), Serie F, Deuda Ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamientos, Madrid 1866, Extras interior 1899, D. y Obras, Easanche, Cédulas-Banco Hipotecario, Banco de España, Banco Hipotecario, Banco Español de Crédito, Banco Hispano Americano, Tabacos, Ferrocarriles, Madrid Zaragoza y Alicante, Norte de España, Azucareras preferentes, F. C., F. P., Azucareras ordinarias, F. C., Obligaciones, Río de la Plata, Peñarroy, Moneda extranjera, Francos, Francos suizos, Francos belgas, Libras, Dólares, Bónaros cable.

De Barcelona

Robo frustrado.—Denuncia falsa.—Una propuesta estadounidense. Sobrescimitos.—Inhibición

BARCELONA, 16.— Cuando prestaba servicio esta madrugada en la barriada de San Martín, el vigilante nocturno Salvador Trillado advirtió que dos individuos se hallaban apostados en la puerta de un almacén de celuloideos establecido en el número 62 de la calle de Meridiana. El vigilante se acercó a los sospechosos y vio que habían abierto la puerta, y al darles el alto esgrimiendo un revólver, uno de los individuos le dió un fuerte golpe con una palanqueta, que lo desarmó, circunstancia que aprovecharon los ladrones para darse a la fuga.

Hace días ingresó en la cárcel el chófer Manuel Ventura, acusado por una criada, novia suya, de haberle robado una maleta que contenía una cartilla del Monte de 10.000 pesetas.

La Policía ha podido descubrir que la denuncia era falsa, y hoy ha sido puesto en libertad el detenido.

En la reunión celebrada por el Consorcio del Puerto Franco se examinó la propuesta recibida de una Empresa importante de los Estados Unidos haciendo oferta para la construcción del puerto franco, con pagos escalonados y a largo plazo, hasta 300 millones de pesetas, acordándose contestar que hasta dentro de unos meses, en que estará terminado el proyecto definitivo, no puede hablarse de ejecución de obras, y que en cuanto a financiar la construcción, el Consorcio se propone realizar con sus propios recursos una primera etapa de la obra total, y de su resultado deducirá si la construcción sucesiva ha de ser paulatina o intensiva, y medios económicos para su total desarrollo.

Conforme con el dictamen del auditor de la región, han sido sobreseídas las causas instruidas por el juez de esta Capitanía por supuesto delito de atentado contra la integridad de la patria.

La autoridad militar se ha inhibido en favor de la ordinaria, pasándolo al Juzgado de instrucción del partido de Manresa, en el procedimiento previo instruido a consecuencia de unos incidentes ocurridos en Castellgali, de los que resultó herido un somatenista.

Una grave denuncia.—Suicidio.—El "Dédalo".—Cadáver en el mar

BARCELONA, 16.— Se ha dado cuenta al Juzgado de guardia del hallazgo, en un rincón del Matadero, de los intestinos de una vaca tísica, que para ponerla a la venta debieron ser sustituidos por los de otra.

En uno de los locales que ocupa la Circunscripción de Reserva número 31, en el cuartel de Roger de Lauria, se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza, el cabo Isidro Rodríguez Orive.

Según un telegrama recibido en la Comandancia de Marina, ha salido de Algeciras para este puerto el buque portaaviones "Dédalo", que llegará el lunes por la mañana. La draga llamada "Consulado de Bilbao" ha recogido en Portugetale, a unos cuatrocientos metros de Punta Galea, el cadáver de un hombre corpulento, como de unos cuarenta años.

Testamento impugnado.—Dejó su alma a los diablos

BARCELONA, 17.— Mañana martes se celebrará en esta Audiencia la vista de un recurso pidiendo la nulidad del testamento otorgado por Francisco Matllela Doulomer, vecino que fué de Palafrugell, interpuesto por los parientes del otorgante.

El testador, en su última disposición, deja su alma para que sea repartida entre todos los diablos; la casa y los muebles, a una mujer, y todos sus bienes a los establecimientos de Beneficencia. La petición de nulidad se funda en que el testador estaba loco, habiendo presentado varios documentos justificativos de que lo estuvieron varios ascendientes de aquél. El abogado del Estado se opone a la nulidad por considerar válido el testamento y por entender que los recurrentes no tienen completas sus facultades mentales, apoyándose esta afirmación en los mismos documentos que sirven a los recurrentes para pedir que sea tenido por loco el testador.

NOTAS DEL DIA

Su Majestad el Rey, después de oír misa en la iglesia católica de San José en Stokolmo, visitó el Museo de Historia Natural, y asistió a una fiesta benéfico-cultural en el Stadium.

A las once de la noche salió con el Monarca sueco, en tren especial, para tomar parte en una cacería.

El jefe del Gobierno regresará a Madrid el jueves, celebrándose al siguiente día Consejo de ministros.

El jefe del Gobierno ha aplazado de nuevo su viaje a Canarias, no embarcando hasta después del 12, con objeto de encontrarse en Madrid dicho día, en que se celebra la fiesta de la Raza. Los Plenos de la Asamblea Consultiva se reunirán a fines de octubre.

A las diez y media llegó al aeródromo de Cuatro Vientos el avión "Jesús del Gran Poder", tripulado por los aviadores Jiménez e Iglesias que habían salido a las nueve y media de Sevilla. Fueron saludados por los jefes del aeródromo y las autoridades.

La Bolsa reanuda sus operaciones, acusando los Fondos públicos irregularidad y quedando el Interior a 76,10, con desventaja de 15 céntimos. También están irregulares los Bancos, subiendo el Hipotecario y Central y bajando el de España y Español de Crédito.

En industriales presentan alza los Explosivos, Tranvías y Ferrocarriles, en primer término. Los francos pasan de 23,65 a 23,60, las libras de 29,31 a 29,33 y los dólares de 6,05 a 6,04.

Imprenta de LA MAÑANA

Minas, 1. Teléfono 54 912

Gran Farmacia del Noviciado


Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

Se vende en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Colón, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

ANUNCIESE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Se curan vuestros enfermos de la matriz - Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales - Sus efectos son admirables.

ZAMBRAÑA. - Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).-Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

Se. D. J. García Revenga.-Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con el preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego envíe un nuevo frasco que tomaré en seguida, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal.

Depurativo Revenga, S. A., S. M., Martínez de la Torre, 2, primero, San Sebastián.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación a

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambraña, Puerta de Moros, 5.
Cayula, Arguñosa, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis